

# Rechazo a la oferta de Setién

La propuesta del obispo de San Sebastián de mediar con ETA aunque no deje las armas sólo es respaldada por EA mientras el PNV guarda silencio

Madrid / D16.—La disposición que ha mostrado el obispo de San Sebastián, José María Setién, a hacer de mediador entre ETA y el Gobierno para propiciar el diálogo incluso si la banda terrorista no se compromete a dejar de asesinar ha sido rechazada de plano por casi todas las fuerzas políticas democráticas.

El PP advierte que la valoración de Setién colisiona con el pacto de Ajuria Enea, el PSOE considera que no es "pertinente" resucitar ahora la discusión sobre una negociación con ETA, IU dice que ETA debe dejar las armas como prólogo a cualquier intento de diálogo y Unidad Alavesa estima que el obispo "se descalifica como mediador" con el perfil nacionalista que exhibe. Tan sólo EA coincide con las aspiraciones del prelado. El PNV ha dado la llamada por respuesta.

El presidente del PP del País Vasco, Carlos Iturza, señaló que las valoraciones del obispo, que fueron publicadas ayer por varios periódicos, contradicen los acuerdos del Pacto de Ajuria Enea firmados con todas las fuerzas políticas democráticas vascas. "Para poder dialogar, lo primero que hay que demostrar es la voluntad de hacerlo, y ETA se niega en rotundo", remarcó el dirigente popular.

En un comunicado, Iturza indicó que "Setién sabe que es imposible plantear un diálogo con una organización que sólo está dispuesta a poner encima de la mesa los muertos y la sangre de sus acciones terroristas". "Un pensamiento — agrega — que comparte la mayoría de la sociedad vasca y española".

El portavoz del PSOE en el Congreso, Juan Manuel Eguigaray, aseguró, en declaraciones a Europa Press, que ahora "no es pertinente" resucitar la discusión sobre si conviene abrir una negociación con ETA. Eguigaray eludió valorar la posición del obispo de San Sebastián y se limitó a precisar que "hace mucho tiempo" que viene discutiendo sus opiniones:

El secretario general del PSE-EE, Nicolás Redondo Terreros, señaló que para que se "abran otros escenarios" de un final dialogado a la violencia de ETA es "imprescindible" que la organización terrorista deje de matar.

La portavoz de IU en el Congreso de los Diputados, Rosa Aguilar, señaló: "Para que se establezca el diálogo con ETA, ante todo deben

dejar de matar y, siguiendo el ejemplo de Irlanda, decretar una tregua, de forma que cuando dejen definitivamente las armas se pueda establecer un diálogo que culmine en la pacificación de Euskadi".

Sin embargo, el coordinador general de la coalición en el País Vasco, Javier Madrazo, aseguró que una fase de contactos previos Gobierno central-ETA sin que la banda terrorista "haya silenciado las armas" es "entendible" y "explica-

**La AVT le acusa de "animar a ETA a seguir matando" y de "no tener ninguna consideración con las víctimas del terrorismo"**

ble". Madrazo recordó que en los 13 años de Gobierno socialista se realizaron numerosos contactos, "y todos nos hemos callado, aceptando que es una misión de todo Gobierno que se precie y que quiera acabar con la violencia", por lo que calificó de "hipócritas" las críticas lanzadas contra el obispo donostiarra.

Otra de las escasas voces que respaldan a Setién es la de EA. Su vicesecretario, Rafael Larreina, señaló que para alcanzar un final dia-

logado de la violencia en el País Vasco, tal y como se recoge en el punto 10 del Pacto de Ajuria Enea, es necesario que se den "conversaciones previas" con la banda terrorista.

La opinión más airada fue la de la Asociación Víctimas del Terrorismo. Su portavoz, Paulino Baena, acusó al obispo de "animar a ETA a seguir matando, vulnerar el 'espíritu de Ermua' y no tener ninguna consideración con las víctimas del terrorismo".



**ALCANZAR LA PAZ** Unas 500 personas de todas las edades se congregaron ayer en el barrio bilbaíno de Rekalde para participar en la carrera popular organizada por los miembros de la coordinadora Gesto por la Paz. Con esta iniciativa, la coordinadora pacifista pretende buscar nuevas vías de participación en la lucha contra la violencia y la intolerancia, y tiene la intención de repetir esta convocatoria en otros puntos de Euskadi.

## Otro fin de semana violento

Grupos de radicales intentan quemar un autobús y se enfrentan a la Ertzaintza

Bilbao / D16.—El fin de semana volvió a estar marcado en el País Vasco por las acciones de los radicales. Unos 30 encapuchados intentaron, durante la noche del sábado, incendiar un autobús en la localidad vizcaína de Portugalete y se enfrentaron después a la Ertzaintza con 'cócteles molotov'. Asimismo, la oficina del jefe de estación de Ariz, en Basauri (Vizcaya), fue incendiada por unos desconocidos, que arrojaron líquido inflamable en su interior.

En el primero de los altercados, los encapuchados pusieron pies en polvorosa al hacer acto de presencia la policía autonómica vasca. Tras huir

por las calles del Casco Viejo de la villa, los radicales volvieron al lugar del atentado frustrado para atacar con piedras y 'cócteles molotov' a los ertzainas. Los incidentes comenzaron después de que el miembro de la Mesa Nacional de HB Gorka Martínez pusiera en Portugalete el colofón a una manifestación de la coalición radical.

Tras finalizar las algaradas, sobre las diez menos cuarto de la noche, los ertzainas se incautaron de dos sacos de piedras, una bolsa de tuercas, un 'cóctel molotov', tres capuchas blancas y unos guantes de plástico.

El ataque a la estación de la línea

Bilbao-San Sebastián se produjo a la una y media de la madrugada del domingo y provocó daños en el local y en las instalaciones eléctricas, así como en los controles de luces y barreras, aunque Eusko Tren todavía no ha cuantificado de los daños.

Al parecer, señaló la Ertzaintza, los agresores rompieron un cristal para acceder al interior de la cabina del jefe de estación y lo rociaron con líquido inflamable, provocando un fuego que se apagó por sí solo a los pocos minutos. Como consecuencia de este acto vandálico, los usuarios del servicio ferroviario debieron adquirir los billetes ya dentro del tren.

## Redondo pide discreción a González y a Guerra

El líder del PSE dice que ambos deben apoyar al partido desde un segundo plano y que no han de robar protagonismo a Joaquín Almunia.

Bilbao / D16.—El secretario general de los socialistas vascos, Nicolás Redondo Terreros, ha dicho en una entrevista concedida a Efe que Felipe González y Alfonso Guerra deberían pasar "a un segundo lugar, y desde ahí apoyar con toda la intensidad que puedan a la nueva Ejecutiva" del PSOE.

Redondo matizó que con estas palabras no aboga por que González y Guerra desaparezcan de la política, "como algunos desearían", pero indicó que "tampoco deben ocupar un protagonismo político que le corresponde hoy totalmente al secretario general que elegimos en el último congreso, Joaquín Almunia, para bien o para mal".

El secretario general del PSE-EE consideró que el ejemplo a seguir en este relevo es el de su padre y el resto de la anterior dirección de UGT, "que probablemente ha sido la mejor sustitución que se ha hecho desde la Transición, y que también era un liderazgo autoritario, no porque Felipe o mi padre fueran autoritarios sino porque se les trasladó toda la autoridad".

Redondo Terreros destacó que González y Guerra, "que son jóvenes y tienen una gran vitalidad", han sido "personajes muy importantes para el socialismo español y en el futuro sus fotografías estarán junto a la de Pablo Iglesias en las casas del pueblo".

En su opinión, desde el Congreso Federal de junio, el PSOE "está dando la vuelta a la página con cierta rapidez y empezando a escribir otra, y Almunia puede contar con el apoyo de los socialistas vascos para pasar la página".

En cuanto a la política vasca, consideró que cada vez habrá "menos bula" para el nacionalismo en Euskadi y que los partidos de ámbito español perderán el complejo que han tenido ante las formaciones nacionalistas. El secretario general del PSE-EE señaló que es necesario "modernizar y occidentalizar" la política vasca.